

ABSTRAK

Masa awal perkawinan merupakan masa adaptasi dan penyesuaian, dan merupakan proses yang sangat penting dalam penentuan kelanjutan hubungan selanjutnya. Masa awal perkawinan juga masa yang rawan, sebab jika terdapat suatu masalah yang berkaitan dengan perkawinan, dan tidak diselesaikan akan dapat mengganggu stabilitas perkawinan selanjutnya. Dari sekian masalah yang mungkin terjadi pada masa perkawinan ini adalah topik masalah keuangan dan seksualitas, terlebih pada masa awal perkawinan kedua hal ini merupakan hal yang bagi sebagian besar orang dianggap tabu. Mengingat hubungan suami istri adalah hubungan yang melibatkan ikatan lahir batin, maka komunikasi yang terjadi adalah komunikasi antar persona. Berdasarkan hal inilah peneliti tertarik untuk melakukan penelitian ini.

Perumusan masalah yang diajukan oleh peneliti dalam penelitian ini adalah bagaimanakah tingkat *self-disclosure* pasangan suami istri dengan usia perkawinan kurang dari lima tahun tentang topik keuangan dan seksualitas. Landasan konseptual yang digunakan dalam penelitian ini adalah *self-disclosure theory*, *social penetration theory*, *the johari window theory*, dan suami istri sebagai sub sistem keluarga.

Tipe penelitian dalam penelitian ini adalah deskriptif dengan menggunakan metode studi kasus. Untuk pengukuran tingkat *self-disclosure*, maka digunakan modifikasi skala Likert dengan menggunakan empat kategori jawaban. Populasi dan sampel dalam penelitian ini adalah pasangan suami istri dengan usia perkawinan kurang dari lima tahun di Surabaya. Penarikan sampel menggunakan metode *purposive sampling*. Pengumpulan data dilakukan secara primer dengan menggunakan kuesioner. Teknik analisis data menggunakan tabel frekuensi dan tabulasi silang.

Hasil penelitian menunjukkan tingkat *self-disclosure* pasangan suami istri tentang topik pembicaraan masalah keuangan dan seksualitas, secara keseluruhan pada tingkatan tinggi, hanya saja tingkat *self-disclosure* pada pihak suami dalam mengungkapkan masalah seksualitas lebih tinggi daripada pihak istri. Usia perkawinan mempunyai kecenderungan dengan tingkat *self-disclosure* suami istri tentang topik pembicaraan masalah keuangan dan seksualitas.

Keyword → *self-disclosure*, topik keuangan, seksualitas.